
CIRCOSCRIZIONE 1 ^
Centro - Crocetta 

INTCI1 5 / 2021 24/03/2021

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  1 ^ - Centro - Crocetta 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti,  oltre al Presidente
GUERRINI Massimo, le Consigliere ed i Consiglieri:  

AMBROGIO Paola GRITTI Ilaria RE Alberto

AVERNA Eleonora MACAGNO Igino Michele SANNA Alessio

BADINI  CONFALONIERI
Alfonso

MARTINEZ Francesco SANTIANGELI Amalia

BALENA Davide Gregorio NICOLA Francesca STRANIERO Giovanni

BENEDETTI Paolo PASCALE Giuseppe TAGLIAFERRI Federico

CASTIGLIONE Dorotea PENSI Debora VALLINI Walter

CATANZARO Angelo POGGIO Graziella Elena

GAMBA Serena Maria PONTE Thomas

In totale, con il Presidente, n. 23 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: 
ARRIGOTTI Vittorio - SANTANGELO Enrico

Con la partecipazione del Segretario ARDITO Francesco. 

Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.

INTERPELLANZA AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO
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OGGETTO: INTERPELLANZA  (EX  ART.  45  DEL  REGOLAMENTO  DEL
DECENTRAMENTO)  PRESENTATA  DALLA  CONSIGLIERA  AVERNA
AVENTE AD OGGETTO: “FONDI EUROPEI COME RISORSA ANCHE PER
LE AREE DELLA CIRCOSCRIZIONE

Premesso 
• che  il  territorio  Circoscrizionale  del  centro  presenta  un  patrimonio  immobiliare  lungo l’asse

ferroviario  lungo  tutta  la  sua  estensione  che  manifesta  criticità  sociali  e  difficoltà  di
mantenimento  del  decoro  urbano  più  volte  attenzionati  alla  amministrazione  centrale  con
iniziative,  proposte  e  richieste,  al  fine  di  controllare,  sviluppare  e  adeguare  le  esigenze  del
territorio a una quanto più adeguata restituzione ai cittadini

• che  l’emergenza  Covid  ha  prodotto,  oltre  che  danni  consistenti  alla  salute  pubblica,  una
drammatica crisi economica che ha colpito duramente i cittadini più fragili privi delle coperture
economiche necessarie a far fronte alla negativa congiuntura

• che tale crisi ha visto salire ancora i dati dell’emergenza abitativa, ma soprattutto, ha aumentato il
rischio  della  perdita  dell’alloggio  per  molte  famiglie,  comportando,  sul  territorio
Circoscrizionale, un aumento esponenziale anche della presenza di senza tetto, sottolineando la
drammatica sofferenza sociale impossibile da poter sottovalutare

• che gli interventi sociali nel settore abitativo sono al centro del Pilastro Sociale Europeo quale
priorità  delle  Istituzioni  dell’Unione,  attraverso  interventi  strutturali  in  materia  di  transizione
ecologica, quale priorità di spesa al fine di garantirne un accesso adeguato, e come occasione da
non perdere per recuperare un gap nell’Edilizia Residenziale Pubblica che il Recovery Found
potrebbe quanto meno risanare e riporre come obiettivo auspicabile di  ogni amministrazione,
soprattutto quando esistono secolari buone pratiche di impegno in tal senso (basti pensare alla
funzione delle tante ex IPAB dismesse nella nostra città)

Considerato che: 
• il Parlamento europeo ha previsto un incremento del 5% delle risorse destinate al FESR (Fondo

Europeo  per  lo  Sviluppo  Regionale)  per  la  realizzazione  di  interventi  urbani  sostenibili,  in
particolare quelli di aree industriali  dismesse che sono proprio al  centro dell’agenda europea,
poiché rappresenterebbero la  possibilità di  incrementare posti  di  lavoro,  tutelare l’ambiente e
proporre innovazione sostenibile

• nell’ultima  legge  di  bilancio  2020,  il  Governo  aveva  stanziato  circa  850  milioni  per  la
rigenerazione  urbana  e  il  recupero  delle  periferie,  premiando i  progetti  che  attiveranno  altre
risorse  pubbliche  e  private  in  aggiunta  a  quelle  richieste  sul  fondo  (lettera  E)  e  quelli  che
coinvolgeranno operatori privati (lettera F)

Tenuto conto che:
• per non diventare occasione di cementificazione del territorio, il suo rilancio passa attraverso il

recupero degli immobili pubblici e privati lasciati vuoti a degradare, come sottolinea anche lo
strumento di riqualificazione del tessuto urbano dato dal Fondo di Rigenerazione, premiando un
eventuale  «bilancio  zero  del  consumo  di  nuovo  suolo»  mediante  interventi  di  recupero  e
riqualificazione di aree già urbanizzate

• l’utilizzo dei vuoti urbani come spazi di partecipazione, integrazione sociale ed educativa ha una
lunga tradizione in molte città europee, ma è soprattutto con l’acuirsi della crisi degli ultimi anni
che queste pratiche di gestione si sono moltiplicate, coinvolgendo quella miriade di terreni rimasti
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abbandonati a seguito dell’arresto delle attività economiche, proponendo progetti finalizzati al
riuso  di  questi  luoghi  per  proposte  educative,  ludiche  o  ricreative,  culturali,  ambientali  o
paesaggistiche, e soprattutto dal forte carattere sociale

Si interpella la Sindaca e l’Assessore competente per sapere:
• se  l’amministrazione  centrale  sia  disponibile  ad  adoperarsi  affinché  sia  inserito  nella

programmazione  dell’utilizzo  del  Recovery  Fund  una  postazione  di  bilancio  congrua  al
raggiungimento dei fondi necessari a definire un Piano nazionale di edilizia residenziale pubblica
che aumenti significativamente la disponibilità di alloggi a canone sociale, così come indicato
anche sul precedentemente citato Fondo della legge di bilancio in cui si testimonia il particolare
interesse su progetti di «immobili di edilizia residenziale pubblica, con preferenza per le aree a
maggiore tensione abitativa» (lettera B), sull’asse dei locali appartenenti a Ferrovie e non solo, la
cui locazione nel territorio della Circoscrizione 1 rappresenta un grande lotto territoriale. Pertanto
di attivarsi con tale ente per capire la fattibilità di una azione simile.

Ha riferito, oltre al Presidente Guerrini, la Consigliera Averna.

IL PRESIDENTE

Invita i Consiglieri a votare la proposta di interpellanza mediante appello nominale:

AMBROGIO Paola Fuori aula

AVERNA Eleonora Favorevole

BADINI CONFALONIERI Alfonso Fuori aula

BALENA Davide Fuori aula

BENEDETTI Paolo Favorevole

CASTIGLIONE Dorotea Favorevole

CATANZARO Angelo Favorevole

GAMBA Serena Favorevole

GRITTI Ilaria Favorevole

GUERRINI Massimo Favorevole

MACAGNO Igino Favorevole

MARTINEZ Francesco Favorevole

NICOLA Francesca Favorevole

PASCALE Giuseppe Fuori aula

PENSI Debora Favorevole
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POGGIO Graziella Fuori aula

PONTE Thomas Favorevole

RE Alberto Favorevole

SANNA Alessio Favorevole

SANTIANGELI Amalia Favorevole

STRANIERO Giovanni Favorevole

TAGLIAFERRI Federico Favorevole

VALLINI Walter Favorevole

Al termine della votazione il Vice Presidente proclama il seguente risultato:

Non rispondono all’appello nominale i Consiglieri Ambrogio, Badini Confalonieri, Balena, Poggio
e Pascale (fuori aula)

PRESENTI E VOTANTI: N. 18
VOTI FAVOREVOLI: N. 18
Per l’esito della votazione che precede

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE

DELIBERA

Di approvare l’interpellanza (ex art. 45 del Regolamento del Decentramento) avente ad oggetto:
“FONDI EUROPEI COME RISORSA ANCHE PER LE AREE DELLA CIRCOSCRIZIONE 1”
________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Massimo Guerrini

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Francesco Ardito
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